

Conférence « La langue française malmenée » à Saint-Florent-sur-Cher

Monsieur Didier FABRE, directeur de l'établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes (EHPAD) « Résidence du parc » de Saint-Florent-sur-Cher et administrateur de notre association, accompagné de Madame Sylvie SASSEIGNE, animatrice de l'établissement, ont accueilli Alain ROBLET le 28 mars 2012, pour une conférence-débat sur « La langue française malmenée ».

Cette animation a eu lieu de 15 heures à 16h30 dans la salle de l'établissement.

Tout en projetant deux diaporamas, Alain ROBLET a :

- exposé les menaces qui pèsent sur notre langue ;
- présenté l'association nationale « Défense de la langue française » ;
- cité les actions que conduit cette association pour tenter de les contrer ;
- et présenté les actions spécifiques menées par la délégation du Cher.

La réunion s'est terminée par un débat très riche entre l'animateur et l'auditoire.

Le quotidien « Le Berry Républicain » et le journal local « Le Florentais » ont rendu compte de cette conférence :

SAINT-FLORENT-SUR-CHER Samedi 31 mars 2012 - Le Berry Républicain

La langue de Molière est plutôt malmenée

Mercredi après-midi, dans le cadre des conférences qu'elle organise régulièrement sur les sujets les plus divers, la résidence du Parc a accueilli Alain Roblet.

Le thème, la langue française malmenée, a attiré plus de vingt résidents et plusieurs personnes extérieures.

Le directeur de l'établissement Didier Fabre a présenté le conférencier. Ce dernier est un ancien ingénieur de l'Équipement. Il est le président de l'association de défense et de promotion de la langue française qui existe dans le Cher depuis cinq ans.

Après avoir rappelé que



LANGAGE. Un auditoire très attentif.

le français était, selon l'article 2 de la constitution, la langue de la République, il a décrit les principales menaces qui pèsent sur elle : l'invasion par un anglais de mauvaise qualité, le mauvais usage du français.

À titre d'exemples, « en

live », au lieu de « en direct » ; « fashion » pour « à la mode » et les nombreux pléonasmes tels que tri sélectif ou au jour d'aujourd'hui.

Les échanges avec les participants ont été nombreux, notamment avec une résidente qui fut longtemps enseignante à Saint-Florent-sur-Cher. Chacun est reparti en promettant de s'efforcer, à l'avenir, de ne plus malmenier la langue française qui, d'après Alain Roblet, est l'une des plus belles de la planète.

Prochaine conférence, le 12 avril sur le thème des chemins de Saint-Jacques-de-Compostelle. ■

UN REPAS 100% BERRICHON

Comme chaque année, l'ensemble de Plaimpied « La Givaudine » est venue animer le repas berrichon préparé par les cuisiniers. Après le pâté aux pommes de terre, résidents et agents se sont mêlés aux membres du groupe pour danser au son de l'accordéon. Un moment agréable apprécié par tous les participants.



UNE CHORALE APPRÉCIÉE

La chorale « A travers chants » était déjà venue à la Résidence du Parc. M. Fabre l'a remercié d'avoir fait bénéficier les résidents florentais de son premier concert de la saison. Les applaudissements des cinquante spectateurs furent particulièrement nourris. Les choristes ont promis de revenir. Tout le monde y compte bien.



PROMOTION DE LA LANGUE FRANÇAISE

La Résidence du Parc a accueilli Alain Roblet, président de l'association de défense et de promotion de la langue française, pour une conférence sur le thème « La langue française malmenée ». Celle-ci a attiré plus de vingt résidents ainsi que plusieurs personnes extérieures. Les principales menaces qui pèsent sur notre langue sont l'envahissement par un anglais de mauvaise qualité et le mauvais usage du français. Les échanges avec les participants ont été nombreux. Chacun est reparti en promettant de s'efforcer, à l'avenir, de ne plus malmenager notre si belle langue.



CLAUDE LANFREY ET SES ŒUVRES

Jusqu'à la fin du mois de mai, la salle à manger de la Résidence du Parc accueille les œuvres (peintures et dessins) de Claude Lanfrey. L'artiste est une habituée des lieux.

En effet, elle fait partie du club UNRPA et vient chanter régulièrement avec les résidents. L'exposition est ouverte à tous.



Des photos ont également été prises par Madame Sylvie SASSEIGNE :



★
★ ★